

# 市報 おおいた

52. 4. 15

No. 739

編集と発行  
大分市市民部広聴広報課  
(☎34-6111)



## こんなのは ふるさとさん



鶴崎国宗の剣八幡宮  
の春季大祭を別名「けんか祭り」と呼ぶ。

3百数十年前から伝  
わっているこの祭りは、

男衆がかついだ山車同士を激しくぶつけあい、相  
手の山車をこわしあうという勇壮な祭り。

山車は寺司、国宗、山川、本町、三軒町、中央区  
から1台ずつ、6台が出て中心街をねり歩く。

## けんか祭り

各山車には御神体にみたてた宝剣が飾られている  
が、それぞれ特徴があっておもしろい。

寺司は剣に龍がまきついているもの、国宗は龍が  
口から剣を出しているもの、山川は銀色の剣、本町  
は金色の剣、三軒町は金幣、中央区は清正の三本槍  
というように…。

「ワッショイ、ワッショイ」とかけ声勇ましく相  
手の山車に激突し、もみあうさまはまさに血湧き肉  
おどる男のドラマである。(写真は鶴崎グランドで)





ちづくりをしていこうというの  
が「ふるさとづくり運動」の目  
的です。

# 豊かな・美しい・健やかな ふるさとをつくろう

鶴崎地区には七つの小学校区があり、それぞれに校区公民館があります。校区公民館の館長や主事は、連絡公民館でもある鶴崎公民館の職員を除いて、全て非常勤。非常勤とはいえ長い人は15年、短い人でも3年も勤めています。年数の長い短いにかかわりなく、みんな社会教育という限りなく広い分野で住民のために今何をしなければならないのか、どれだけの仕事が出来るのかを暗中模索しながら毎日がんばっています。

ところで、社会教育は自分の足ですすめるものという信念で私はやっていますが、まだまだ多くの課題があります。たとえば、①専門知識の吸収 ②住民が希望する教室や学級の開設 ③婦人・老人中心から住民の総参加などです。これららの課題をなんとか克服していかねばいけないと思っています。このようく校区公民館、非常勤ということからいろいろな悩みをかかえてはいますが、この仕事をやっていてよかつたと申もう事実です。



## 紹介 ある公民館主事 の悩みと喜び

## ある公民館主事 の悩みと喜び

できなかつたり、校区公民館で

## おあいだスクランブル

こう会や走ろう会の組織づくりなど健康な心と体力づくりを行います。

ふるさとづくり運動  
の標語きまる

です。

ふるさとづくり運動  
の標語きまる

市ではふるさとづくり運動の  
推進を呼びかける標語を募集し  
ていましたが、市民の皆さんか  
ら4百90点も応募がありました。  
その中から厳正な審査を行い、  
優秀1点、優良3点、佳作10点  
を選びました。

優秀、優良作品は次のとおり

（高城西）  
▽優良作品 信じる心に あふ  
れる笑顔、そこから生まれる町  
づくり：福田澄江（明野東町）  
私の手でつくります。あなたの  
力でつくれます 明るい住みよ  
い大分の街：菅元弥生（細東）  
温かい心のふれあう ふるさと  
輪が広がっていくのを感じたと

（入賞者の敬称は略します）  
▽優秀作品 今一度 見直せ  
郷土の豊かなめぐみ：平川茂  
です。

特 集

52年度の固定資産税と都市計画税が決まりましたので、皆さんのご家庭に納税通知書をお送りしました。

昨年は、地方税法の改正の関係で第1期の納期限が5月31日でしたが、今年は1ヵ月早く、4月30日が第1期の納期限とな

は、前の所有者つまり1月1日現在の所有者に固定資産税を納めていたぐことになります。

## 税額の計算方法は

お手許の納税通知書の税額がどのようにして計算されているのかを簡単に説明しましょう。

**(固定資産税の課税標準額)**  
率をかけて求めます。  
**土地**：原則として資産の評価額  
ですが、昨年の評価替えで評価額  
が50年度よりも上昇しました  
ので、宅地や一般農地などは税  
負担を軽減するための方法がと  
られています。

## 第1期分 の税金を 納める際 に、第2期分以降の税金を納め ていただくと、2期分以降の税 金に対して前納報奨金が支給さ れます。

この方法で税金を納めますと  
納期ごとの手間がはぶけ、税金

28日までに  
は、納税通知書の色刷りの欄を  
使用して下さい。納税のとき金  
融機関の窓口に申し出で、前納  
報奨金を差し引いた税額だけ納  
めれば結構です。

第1期の納期限は4月30日

これは、税金を前納していた場合に前納報奨金をさし

納月数により算定されますので  
4月28日までに前納されるのが

## 固定資産税の納期限



内

中央卸売市場はどなたでも出荷できます

大分市中央卸売市場の青果部がオープンして2ヵ月半が経過しました。同市場では、市内の農家の皆さんからの出荷をお待ちしていますが、一部には、出荷できる対象者が限られているのではないかという誤解を招いています。

しかし、市場法に定められており、青果物であれば出荷について別に規制はありません

いるとおり、青果物であれば出荷までにお願いしています。  
なお、継続的に出荷をする農家については、市園芸畜産課や農協で、有利な販売と計画推進のため共販制度の確立に努めていますので、ご相談下さい。

### 赤十字募金にご協力を!

5月は、日本赤十字社の社員皆さんから寄せられたお金は増強期間です。

皆さんから寄せられたお金は増強期間です。



コイのぼりの季節です。コイのぼりを上げるときは次のことに注意して下さい。

コイのぼりが

電線に引っかかるおそれのある

場所には設置しない。

コイのぼりのポールをたてる

とき、たおすときは電線にさわ

らないように注意する。

コイのぼりを上げるときは次のことに注意して下さい。

コイのぼりが

電線に引っかかるおそれのある

場所には設置しない。

コイのぼりのポールをたてる

とき、たおすときは電線にさわ

らないように注意する。

コイのぼりが

電線に引っかかるおそれのある

場所には設置しない。

コイのぼりのポールをたてる

とき、たおすときは電線にさわ

させています。

都市計画道路萩原木ノ上線の事業は、施行期間を「昭和47年度から昭和51年度まで」を「昭和47年度から昭和56年度まで」に変更します。また、大字下郡柱に引つかかれた場合は、危険ですから自分で電柱に登つたり物干しがおなどでつつくようなことは絶対にしないで、すぐ近くの九州電力営業所へご連絡下さい。

萩原木ノ上線事業変更の図書を縦覧します

(緑化推進課)

させています。

春の山菜類をはじめ少量の野菜だけこうですからどしどし出荷して下さい。

荷受所には計量器がありますし、有料ですが出荷に必要なダンボール箱やビニール袋も準備しています。荷受は24時間やっていますが、普通セリが終了していますので、ご相談下さい。

清掃の終る午後から翌朝の7時頃までにお願いしています。

なお、継続的に出荷をする農家については、市園芸畜産課や農協で、有利な販売と計画推進のため共販制度の確立に努めていますので、ご相談下さい。

5月は、日本赤十字社の社員

皆さんから寄せられたお金は

増強期間です。

## 栄養と料理の研究会員

傷害保険3百円を含む)、月謝千円。

栄養と料理の研究会員を募集します。希望者は、住所、氏名

年齢、電話番号をハガキに明記し、4月25日までに市保健予防課(市内荷揚町2-31)へ申し込んで下さい。

## 香典返し寄付



お礼  
善意の寄付  
が相ついで  
います。  
お礼申し上  
げます。

(大南地区) □佐藤末城、崎町  
東八幡、高崎善一、新川町、工藤春信、芦崎、首藤美代子、永興、工藤幸夫、大道町、中野時江、松原町、松浪フクヨ、大道町、田吹明、西春日町、岩上幸穂、片島佐藤砂雄、大道町、長岡央郎、千才植木安彦、王子新町、安部乾次、王子町、宮崎武雄、三ツ川下、鶴崎地区、河原朝子、南鶴崎、佐藤一夫、横尾平出功、子中町、諏訪朋久、王子新町、安部風ふじが丘、安部篤志家、以上3月25日まで受付分、ローマ使節団にと百万円、  
△佐々木文一、志村、坂の市地区、△安倍清信久

## 市精神薄弱者訓練室の入室者

市内駅の原に大分市精神薄弱者訓練室を開設します。

これは、精神薄弱者に、自立に必要な技術、態度、習慣を学んでもらおうというもの。今、同室で訓練指導を受けられる方を募集しています。

次に該当する方で、入室を希望する方は市福祉課へ申し込んで下さい。

なお、定員になり次第締め切りますのでご了承下さい。

▽募集人員 70名

▽期間 昭和52年5月から昭和54年2月までの第1または第2木曜日の10時から14時まで。

▽会場 大分公民館(駄の原)

▽対象者 旧大分、大南、種田地区の方で、期間を通して出席できる方。

▽申込方法 市教育委員会体育保健課(今津留市、當陸上競技場内)へ葉書で申し込んで下さい。

▽受講料 毎月5百円

▽申込締切日 5月6日

▽申込方法 市教育委員会体育保健課(今津留市、當陸上競技場内)へ葉書で申し込んで下さい。

# ひろば

日ごろ感じてい  
ることや意見・  
要望なんでもお  
寄せ下さい。



## 長期療養回復者対策の充実を



今津留  
有家 武(52歳)

練対策が十分でないため、退院後はやむなく肉体労働に身をゆだねなければならず。そのため体力が回復しないまま過労から再入院というケースが多いようです。

また、身寄りのない長期療者が回復して退院勧告を受けても早速住む家に困ります。

県下の各市町村に先がけて、

大分市が、これら長期療養者の社会復帰のための受け皿作り、例えば、機能回復、技能修得施

策の充実や独身者のため遊休公営住宅の優先入居権などに御配慮を頂くよう切に願っています。

ところで私は、「青い地球の会」という全くプライベートなサークルで10数人の仲間と一緒に、諸般の勉強に努めています。

私は、昭和45年以来長期入院し、現在は体力回復のため自宅療養を続けながら県患者同盟の事務局を担当している者です。

大分市が「福祉モデル都市」として福祉のまちづくりに努力していることについては十分評価し、認識もしています。しかし、私たちのような長期療養回復者に対しては、遺憾ながら独自の施策は皆無の状態です。

長期療養者は最少限6カ月以上

の体力回復期間を必要としま

すが、社会復帰のための職業訓練対策が十分でないため、退院

## 農地の宅地なみ課税はどうなるのでしょうか。

### (一) 市民)

農地に対する税金は宅地なみに課税されると、よく聞きますが農地を所有している私は心配です。

市街化区域または調整区域内にある農地の税金はどうなるの

でしょうか。

(答) 農地に対する固定資産税はすべて一般農地として課税しております。宅地なみの課税はしていません。市街化区域にある農地については、これまでいろいろと議論がありましたが、昨年

3月の国会で地方税法が一部改正され、昭和53年度までは一般

ですね。今日なんか大分違うねえって、今も話してたんですね。私はここに25年程住んでいるんですが、敷戸団地ができるてから前を通る車が急に増えたですね。朝は8時半頃まで車の列が

続いて、前の家に行くのにも、なかなか道が渡れなくてね。

やつと本来の生活道路に戻ったわけですね。

(係から) 今日(15日)からこのバイパスは全線開通しました。

10号線を通っているドライバーの方は大いにご利用下さい。

農地として課税することになつています。

また、54年度以降についても國の方で今後の農業經營の動向などを十分に検討しながら、引き続き研究することになつています。

詳しく述べたい方は資産税課へお問い合わせ下さい。

## マイク散歩



### おかげで静かになりました

国道10号線の交通渋滞緩和対策として建設された大分川堤防

バイパス。4月1日から一部開通しましたが、渋滞緩和もさることながら、この道路のおかげで滝尾の富岡地区は車の騒音公害や交通事故の心配がかなり解消され、地元民も大喜び。富岡

1組の後藤公子さん(47)にお話を伺いました。

我々のこの会は、まだやっと一緒にいたばかりですが、お互いに仲良く和やかに学び合い、大いなる理想を掲げて一步一歩前進していくことを思っています。

交通量は減りましたか。

そりゃあもうガタツと減ったね。

かえつて寂しい



めつきり車が減りました…と後藤さん

○紙面構成を今回から少し変え、新しい企画も取り入れました。(S)

○編集子ひとこと○ご要望の多かった縫穴、今回から開けることにしました。(A)

○表紙写真、この1年間はふるさとをとり上げます。情報をください。(M)